

Le canton du Jura actualise son inventaire des friches industrielles susceptibles d'être réhabilitées

16.01.2026

Dans le cadre du projet SwissRenov, le canton du Jura a mis à jour son répertoire des friches industrielles susceptibles d'être réhabilitées. Le nombre de biens immobiliers recensés passe de 30 à 70. Ce projet unique en Suisse vise à promouvoir l'économie circulaire. Il est mené par la Haute École Arc et Creapole.

Delémont, janvier 2026

Le canton du Jura s'engage en faveur de la revitalisation de ses friches industrielles. Dans le cadre du projet SwissRenov, il a désormais actualisé le registre cantonal des friches industrielles pouvant faire l'objet d'une réhabilitation, selon un communiqué. Cette première étape vise à fournir des informations actuelles et qualifiées aux entreprises et aux investisseurs à la recherche de surfaces commerciales ou intéressés par la réhabilitation et la modernisation d'installations industrielles.

Au cours d'une première phase du projet en 2019, environ 90 friches industrielles ont été recensées, dont environ la moitié ont été réhabilitées à ce jour. Trente autres friches viennent désormais s'y ajouter. La carte actualisée, qui peut être consultée en ligne, recense actuellement 70 sites industriels. 60 % d'entre eux se trouvent dans le district de Porrentruy, 36 % dans le district de Delémont et le reste dans les districts des Franches-Montagnes et de Moutier. Dans la phase actuelle, le projet SwissRenov dans le Jura devrait être achevé d'ici 2028.

Le projet SwissRenov est dirigé par la Haute École Arc en collaboration avec le service cantonal de l'aménagement du territoire et mené par Creapole SA à Delémont. Il est soutenu par la Confédération via le programme phare Innosuisse et par CleantechAlps, promoteur des technologies propres en Suisse romande.

Ce projet unique en Suisse vise à promouvoir la rénovation et la remise en état des bâtiments industriels selon les principes de l'économie circulaire, selon le communiqué.

ce/ww